



MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 11:58

PAG - 1 -

PRIMERA ENTREGA

Martes 08 de Julio de 2003

Principales titulares de Periódicos

La Prensa

+Policías se repartieron hermoso.

+Desde los jefes antidrogas hasta informantes de la Policía se despacharon "premio" de la DEA.

+Primer comisionado Edwin Cordero dice que antes pagaban a los informantes con droga incautada.

+Abogado liberal aspira al puesto de la juez Méndez.

+Graduado hace dos años, suplente hace dos meses y compite contra Adela Cardoza con ocho posgrados y más de tres años en la judicatura.

+Jerez escribe sobre dinero, amor y sexo de Alemán.

+El libro se llamará Los secretos del poder.

El Nuevo Diario

+Trafican con panteones.

+ Inventan tumbas hasta en andenes.

+Si usted no ha pagado impuestos en 4 años, puede llegar a la tumba para enflorar... a otro muerto.

+Nuevas tumbas rústicas estorban en callejones y desvirtúan las llamadas «áreas verdes».

+Administrador de Cementerio General reporta elevada mora, especialmente en la llamada «Clase A».

+Ruedan tres altas cabezas en INAFOR.

+Jefe de operaciones, asesor legal y la asistente del Director.

+ Fiallos demandó destituciones en un informe.

+«Por actuaciones anómalas e inconsistentes».

+Uno de los señalados «anda limpiando evidencias».

+Gobierno retrocede y artistas exentos.

+ Sin gravamen espectáculos del Teatro Nacional.

+ Reconocen que violaban la Ley de Equidad Fiscal.

+Directora del Teatro confirma que querían cobrarle.

+Canonización de Sor María a las puertas.

+ Cuatro milagros decisivos estremecerán a Roma.

+Granada rinde apoteosis a la Santa con sus ex-alumnas de Costa Rica .

+Niño descerebrado despierta y dice: Sor María manda que mueva las piernas».

+Una enferma terminal de cáncer viajó a beatificación y regresó curada.

+Mayoría de CENIS fue rebajada.

+ Esperan firmar acuerdos con otros bancos, dice Montealegre.

+Poco más de mil millones de dólares quedaron fuera de acuerdo.

+ Noel Ramírez siempre se negó a revelar detalles de negociación.

MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 11:58

PAG - 2 -

Hoy

+El éxito de la miseria. (Pág. 3)

+Nicaragua se coloca como el segundo país más pobre de Latinoamérica al caer tres lugares, según Naciones Unidas.

Editorial

La Prensa

El primer punto.

“De modo que en las condiciones actuales de Nicaragua el sistema parlamentario podría ser inviable porque no vendría de las tradiciones gubernamentales y la cultura política nacional. Y más bien podría ser un medio para impedir la alternancia en el poder y para asegurar el continuismo de los caciques corruptos y autoritarios que dominan hasta ahora los escenarios de la política en Nicaragua. Y seguramente por eso es que lo propone el señor Daniel Ortega”.

Caricaturas

La Prensa



El Nuevo Diario



Opinión

La Prensa

El Superintendente transgredió el marco legal. (Amilcar Parajón Cardoza)

“Si el informe inicial de la Contraloría General de la República determinó irregularidades en el ejercicio de las funciones del Superintendente, es menester que el órgano fiscalizador determine las responsabilidades derivadas de cualquier acción u omisión de los funcionarios involucrados. Hay que recordar que son personalmente responsables por la violación de la Constitución Política por falta de probidad administrativa, delito o falta, sea por abuso o negligencia en el ejercicio de sus funciones”.



MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 11:58

PAG - 3 -

Realidad y cuestión de enfoques. (Róger Fischer S.)

“Mucho se ha comentado la reciente encuesta de la firma M&R en relación a la imagen de los principales políticos de Nicaragua y la percepción que de ellos se tiene. Si se observa la encuesta, contiene unas aristas que confunden y que a pesar de los titulares de los medios dan un total de 58.20 por ciento de confianza y apoyo con reservas al presidente Bolaños, contra un 34.4 que marca ninguna confianza al Gobierno. Si se suma la oposición sandinista fiel a Daniel Ortega y a la posición arnoldista cerrada y ortodoxa, el resultado es explicable. Hay un siete por ciento sin interés en la materia y un 2.1 por ciento que no respondió. Un reciente editorial de LA PRENSA habló sobre las estadísticas y dijo que éstas se interpretaban de acuerdo a la óptica política, o sea según el cristal de cada quien. Por mi parte, el prisma que utilizo lleva un enfoque de amor a Nicaragua”.

El retorno del Río Negro. (Claudio Gutiérrez Huete)

“En síntesis, el problema post Mitch del río Negro no es solamente el “robo” del río, que ya “apareció”, sino toda una situación de conflictos estacionales por el uso del agua en una cuenca compartida y su secuencia de efectos ambientales; y la restitución de una frontera visible, todo lo cual se puede solucionar de manera permanente con la voluntad y el esfuerzo conjunto de los dos países”.

Se busca “un santo”. (Ary Neil Pantoja)

“Y ni pensar que los sandinistas, con apenas 38 votos, podrían lograr que el Vice Superintendente sea de su partido. De tal manera, que el mandatario nicaragüense no tiene más opción que ratificar a Llanes y sentarse en palco a ver el pleito entre arnoldistas y sandinistas por la Vice Superintendencia, a menos que ninguno esté interesado en el cargo. Dudoso. El presidente Bolaños asistió recientemente a su enésima derrota en el Parlamento cuando liberales y sandinistas se repartieron a los magistrados de la Corte Suprema de Justicia. Quizá ésta podría ser una pequeña victoria para el mandatario si decide confirmar a Llanes como Superintendente”.

El Nuevo Diario

Felonía a punto de oficializarse. (Onofre Guevara López)

“Incluso, la evidente y constante presión que la embajadora Bárbara Moore ejerce sobre el gobierno y los diputados del neo-somocismo para que cumplan «con la oferta que han hecho» de entregar soldados para «curar» las consecuencias de su invasión a Irak, no parecen necesarias. En verdad, ella está «matando muertos». Pero nadie puede hacerse el ingenuo para no advertir que sus gestiones tienen otra finalidad, de mayor alcance. A los Estados Unidos no le interesa para nada que nuestro Ejército tenga o no la capacidad para desminar, sino lograr el objetivo político de permitirse ejercer su influencia sobre nuestro Ejército con autorización oficial. Lo que no pudo hacer por otros medios, está a punto de lograrlo con la anuencia de los diputados del neo-somocismo. Ya no debe decirse que nuestro país permanece estancado en su dependencia de los Estados Unidos, porque, más bien avanza en espiral, pero hacia abajo. Sandino, una vez más, será traicionado”.



MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 11:58

PAG - 4 -

Principales Titulares de Páginas Interiores

La Prensa

+Se “bolean” conspiración. (Pág. 3 A)

+Ortega acusa a magistrados liberales y éstos a su vez endilgan a los sandinistas la mayor capacidad de conspiración en el país.

+ Magistrados aseguran que Ortega se quedaría callado si los jueces que están promoviendo fueran patrocinados por él.

+Liberales siguen en ofensiva de cambio judicial. (Pág. 3 A)

+ Ahora pretenden anular varios juicios, incluyendo en el que condenaron a Byron Jerez a ocho años de prisión.

+Oficializan precandidaturas en la mayoría de partidos. (Pág. 4 A)

+El progubernamental Movimiento de Unidad Liberal (MUL) oficializó ayer las pre-candidaturas de Pedro Solórzano, Alejandro Fiallos, Carlos Mántica y Leonel Teller para competir por la comuna capitalina durante los comicios municipales a celebrarse el noviembre del próximo año.

El Nuevo Diario

+Ratas causan hambruna. (Pág. 5)

+Los pobladores de 22 comunidades del municipio de San Carlos, Río San Juan, han comenzado a padecer hambre debido a que la plaga de ratas que azota la zona acabó con el 70 por ciento de las cosechas.

+Japón, esperanza del café nica. (Pág. 11)

+Mercado de grandes oportunidades.

+Lo que debería hacer un exportador lo hace una compañía japonesa: dar a conocer Nicaragua.

+Ejecutivo insiste en privatizar el agua. (Pág. 12)

+Las iniciativas que el Ejecutivo envió a la AN relacionadas a ENACAL llevan el objetivo de privatizar el servicio del agua potable, dijo ayer el presidente de la comisión de Transporte, Construcción y Energía de la Asamblea Nacional, Roberto González.

PROGRAMAS DE OPINIÓN EN TV (ANOCHE)

CDNN 23

Programa: **Revista Conversando**

Presentador: Dr. Dagoberto Uribe

Invitado: Noel Ramírez (Diputado PLC)

Tema: Funcionamiento del Banco Central y la SIB.

+Ramírez, aseguro que el Doctor Alemán cuando fue Presidente de Nicaragua, nunca hizo una sugerencia de cómo se debería de manejarse la política financiera del Banco Central y que es la Junta Directiva la que determina la colocación de los CENIS, los cuales cuando hay demasiada liquidez en la economía, se colocan para subasta y cuando es lo contrario, se empiezan a redimir dichos CENIS.



MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 11:58

PAG - 5 -

CDNN 23

Programa: **Entrevista CDNN**

Presentador: Plinio Suárez

Invitado: René Herrera (Diputado PLC)

Tema: Varios

+El diputado Wilfredo Navarro, manifestó que no es congruente que miembros de un partido opositor al gobierno, ocupen cargos ministeriales en el gobierno, esto en alusión al ministro Eduardo Montealegre.

+El diputado Herrera así mismo expresó, que si al Presidente Bolaños le molesta tanto el numero de diputados que obtuvieron el PLC y el FSLN, lo mejor es hacer nuevas elecciones. “ El mismo Ortega propuso al Presidente Bolaños hacer una constituyente, pero el asunto no pasó a más”.

CDNN 23

Programa: **Temas y Debates**

Presentador: Luis Mora Sánchez

Invitado: Martha MacCoy (Diputada del Parlacen)

Tema: Varios

+Según Mora, el Dr. Alemán le dijo que el Presidente Bolaños nunca quiso que Edwin Cordero fuera el Director de la Policía Nacional, porque no era muy preparado para ese cargo y que por eso prefería a Eva Sacasa, esto en cuanto a los rumores de que el Presidente Bolaños pretende destituir al primer Comisionado Cordero.

PROGRAMAS DE OPINIÓN EN RADIO (ANOCHE)

Radio Ya

Programa: **El Súper Reportero**

Conductor: Sergio Miranda

Tema: Varios

+Se retransmitió el programa donde fue entrevistado Sergio Miranda y el señor Adrián Bermúdez, que fue emitido originalmente por Radio Máxima y donde se efectuó el debate político sobre el FSLN.

Radio Corporación

Programa: **Ruta 540**

Conductores: Santiago Meneses y Alcides Áreas

Invitado: Milton Arcia (Transportista)

+Arcia, manifestó sentirse defraudado cuando empezó a notar el trafico de influencias, ya que por lo menos 20 personas que andan en el partido de la Unidad Liberal, ya están trabajando en el Gobierno.



MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 11:58

PAG - 6 -

Radio Corporación

Programa: **Arnoldo habla con su pueblo**

Conductores: Eduardo González

Invitada: María Fernanda Flores y María Alejandra Alemán

+María Fernanda inició el programa leyendo una carta que envió el Vicepresidente del Parlamen, Dr. Leopoldo Navarro al Diario la Prensa donde se pronuncia en contra de las declaraciones que ha venido dando el diputado sandinista, Francisco Campbell, las que califica de irresponsable y contrarias a la verdad sobre la discusión a cerca de la inmunidad del ex Presidente Arnoldo Alemán.

+Según la carta que leyó María Fernanda, en síntesis, el Parlamen decidió no desaforar a Arnoldo Alemán.

+Dijo que no se aferraba a la resolución de la Corte Centroamericana de Justicia pero manifestó no creer que el Presidente Enrique Bolaños cumpla con la resolución.

+En relación a la Convención del 11 de Julio dijo que ya tienen listo el mensaje de su esposo, el que enviará con ella. Dejó entrever que podría haber una sorpresa ese día y que lo dejaba como una expectativa el hecho de que Arnoldo asista a la Convención.

+Anunció que mañana se reunirá con la Comisión de la Mujer de la Asamblea Nacional para presentarle documentación del juicio que lleva en contra del Presidente de INIFOM, porque considera una necesidad que conozcan los atropellos hacia su persona por parte del señor Fiallos.

NOTICIAS DE TELEVISIÓN (ANOCHE)

+Magistrados liberales aceptan que buscan como controlar el 50% de los juzgados capitalinos, así lo expreso el Magistrado Manuel Martínez. **(TV. Noticias, Canal 2)**

+El Magistrado Judicial Guillermo Selva, dijo que el juez Mario Miranda, obtuvo 9 votos en la CSJ para ser nombrado juez suplente de la Dr. Juana Méndez. La propuesta es de que la actual juez suplente Alba Ampie, pase al juzgado 7 u 8 de distrito del crimen. **(TV. Noticias, Canal 2)**

+La Secretaria de Organización del PLC Yamileth Bonilla, dijo que para la celebración liberal esperan la asistencia de unos 6 mil simpatizantes. Durante la actividad insistirán en la liberación del Dr. Arnoldo Alemán. **(TV. Noticias, Canal 2)**

+Los conservadores inauguraron su cede Departamental en el distrito 5 de Managua. **(TV. Noticias, Canal 2)**

+La Jueza Juana Méndez estableció la realización del jurado de conciencia del ex Banquero Francisco Mayorga por el caso de la quiebra de Bancafè, para el 23 de Julio próximo. **(TV. Noticias, Canal 2)**

+La Vice Ministra de Salud Margarita Gurdíán, se reunió la noche del Lunes con trabajadores del área de insumos médicos del Minsa, quienes demandan un incremento salarial de 400 córdobas para los 60 trabajadores de dicha área, pero el Minsa propone un incremento solamente para 9 trabajadores, lo cual no fue aceptado y aseguran que si para mañana no han llegado a ningún acuerdo impedirán la salida de insumos médicos para los diferentes centros hospitalarios. **(Noticiero Independiente, Canal 8)**

+El experto en Derecho Fiscal, Dr. Julio F. Báez, calificó como improvisada, mal formulada e inestable la normativa que acompaña a la Ley de Equidad Fiscal, la que permite ciertas discrecionalidades. **(Telediario 10, Canal 10)**

+El Contralor Guillermo Arguello P, dijo que informaron al ex superintendente Noel Sacasa sobre los hallazgos de la auditoria que se realiza en la SIB, de acuerdo a lo que manda la constitución política por el



MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 11:58

PAG - 7 -

derecho a la defensa y no porque haya colusión entre los funcionarios de la CGR y la SIB. **(Noticias 12, Canal 12)**

+La jueza suplente del distrito de Masaya, declaro nulo el juicio que se lleva contra el alcalde de Masaya Carlos Iván Hueck, lo que significa que toda la causa debe volver a iniciar, aunque su defensa se opone porque eso significa hacerlo con el nuevo Código Procesal Penal, cuando la causa fue puesta en conocimiento del juez con el procedimiento anterior. **(Noticias 12, Canal 12)**

+ El diputado Carlos Noguera, expresó que no apoya a Enrique Quiñónez en cuanto a la destitución del Ministro Eduardo Montealegre del CEN Arnoldista, por su parte Quiñónez, aseguro que los directivos del CEN del PLC hacen muy mal en apañar al Ministro Montealegre, ya que él no tiene ninguna corona para pasar por encima de los estatutos del partido liberal. **(100% Noticias, Canal 63)**

+El diputado Edwin Castro, manifestó que con la elección de Benjamín Arriaza como juez Primero del Distrito del Crimen, podría ser el inicio del amarre que existe entre los “Arnoldistas” y el Presidente Bolaños para que el Dr. Alemán quede en libertad, esto fue negado por el diputado Wilfredo Navarro y asegura que son irresponsables dichas declaraciones. **(Bolsa Visión, Canal 23)**